

La Geohistoria

Fecha: 2011-01-20 07:30:00

Tema: Opinión

La geografía es la ciencia que estudia las interrelaciones entre el hombre y el medio en un espacio y en un tiempo determinado, cuyo objeto primordial es el espacio geográfico como construcción social, y que principalmente contempla las síntesis entre lo natural y lo humano.

Dentro de las atribuciones de la Geografía se encuentra la responsabilidad de dar respuesta a la realidad, y al conjunto de caracterizaciones de los asentamiento humanos con su soporte natural, y entender la interrelación que deriva de la acción de los seres humanos sobre el mismo.

Dada la importancia que tiene para las comunidades organizadas el conocimiento de su espacio, deriva en presente curso, intentando aportar una herramienta de carácter académico, a ese proceso del empoderar al pueblo.

La Geografía da respuestas inmediatas al entorno que rodea al ser humano, le describe y explique el espacio geográfico que ocupa, y le permite desarrollar el potencial del mismo, mediante las diversas disciplinas que pueden interactuar.

Esta ciencia va desde lo más simple y cotidiano, (las escalas locales, regionales y nacionales) hasta las escalas de mayor envergadura (mundial y universal), y es una ciencia compleja, dinámica, heterogénea, y cambiante, y no sólo estudia el paisaje físico o soporte natural, sino que también estudia las sociedades humanas que se apropian del mismo. Por eso decimos que las poblaciones humanas son parte de la geografía, su localización, sus actividades económicas, su cultura y arraigos, sus costumbres y todo lo relacionado con la acción de los seres humanos sobre el soporte natural.

Se debe empezar a abordar la realidad desde lo cotidiano, lo inmediato de la comunidad, lo que observa fácilmente en su entorno, lo que vive, interrelacionando los diversos componentes, las ramas y disciplinas necesarias para dar explicación al espacio geográfico como una construcción de la sociedad, y que de igual manera pueda entender lo que le rodea, dar respuestas a lo que nunca antes se le ha explicado, y particularmente para que tenga herramientas para aplicar este contexto en cualquier espacio.

La inter y la Transdisciplinariedad son elementos necesarios dentro del esquema de la educación integrada, y responde a la conjunción de varias disciplinas para dar explicación en conjunto a los fenómenos, alejándonos de la atomización y fragmentación del conocimiento.

En esta propuesta se plantea la premisa fundamental de todas las sociedades de desarrollar en tiempo y en espacio, sus actividades de sustento y apropiación del soporte natural. De tal manera que tiempo y espacio, son categorías del enfoque metodológico denominado Geohistoria.

La Geohistoria es un enfoque donde se le da respuesta a la organización del espacio, producto de las sociedades humanas, en un momento histórico determinado, mediante diversas disciplinas, y donde el conocimiento de la realidad social inmediata es abordado como lo concreto o lo geográfico.

La Geohistoria

Venezuela es un inmenso campo de estudio donde se pueden aplicar los procesos y metodologías de la Geohistoria, pertinentes a desarrollar el concepto de espacio geográfico como construcción social, en tiempo y espacio determinados, para generar una nueva forma de pensamiento derivada de la realidad.

La metodología geográfica, requiere de la comprensión de lo concreto (realidad), que indivisiblemente está determinada por las relaciones y contradicciones del soporte natural y de la actividad humana.

Bajo este contexto, el acceso a la realidad o lo concreto desde la perspectiva de tiempo y espacio, requiere del abordaje directo del investigador, siendo el trabajo de campo la herramienta indispensable para tal fin. El trabajo de campo permitirá la comprensión de las áreas y espacios de la cotidianidad de las comunidades organizadas, y servirá para potenciar los conocimientos adquiridos, especialmente con la relación de las potencialidades de los espacios, las comunidades y particularmente puede ser utilizada en la concepción del entorno inmediato a la Comuna.

En tal sentido, pretendemos desarrollar este curso práctico orientado a las comunidades organizadas, apoyando la consolidación del Poder Popular, y desarrollando competencias efectivas dentro de estas comunidades, mediante el uso de la metodología geográfica, la Geohistoria, el proyecto de ley de las comunas y los lineamientos estratégicos del Proyecto Nacional Simón Bolívar.

La estructura del presente curso, considera la aplicación de recorridos y actividades de campo, sustentadas en la metodología Geohistórica, como alternativa para acceder a la realidad de las comunidades, ampliando su criterio de saberes vivenciales y populares.

Es necesario el compromiso, que tenemos para la construcción del Socialismo y la consolidación del proceso revolucionario liderado por Hugo Rafael Chávez Frías, por una patria, libre y soberana.

RICARDO &Idquo;EL GATO" SANOJA sanojaricardo@hotmail.com

La Geohistoria

Este artículo proviene de Diario El Periodiquito:

http://www.elperiodiquito.com

La dirección de esta noticia es:

http://www.elperiodiquito.com/modules.php?name=News&file=article&sid=19826